



# FLASH ÉCO

LA LETTRE ÉCONOMIQUE  
DU PAYS DE LANDIVISIAU

L'objectif de cette lettre d'information est de communiquer sur l'actualité économique de notre territoire et de montrer ainsi le dynamisme du tissu économique local.  
Accessible à tous, l'inscription est gratuite à l'adresse suivante :  
[economie@pays-de-landivisiau.com](mailto:economie@pays-de-landivisiau.com)



ZOOM

## COMMUNAUTE DE COMMUNES DU PAYS DE LANDIVISIAU

Dans le cadre d'une réflexion sur sa stratégie de communication, la Communauté de communes du Pays de Landivisiau a initié une démarche visant à évaluer sa communication, sa notoriété et son attractivité.

Afin de recueillir un maximum d'avis, nous vous remercions de consacrer 2-3 minutes pour répondre à notre questionnaire en ligne [www.petitlien.fr/ZyX4Q](http://www.petitlien.fr/ZyX4Q)

Comme chaque année, la Communauté de Communes du Pays de Landivisiau établit son portrait économique. Retrouvez les données socio-économiques du territoire : population, nombre d'établissements, nombre d'emplois, répartition par secteurs d'activités, par communes, par tranches d'effectifs, les premiers employeurs du territoire, la place de l'économie résidentielle, un focus sur le commerce de détail, les créations et les radiations de l'année et les retombées fiscales de l'activité économique de la CCPL.



## INDUSTRIE

### MARINE HARVEST KRITSEN - LANDIVISIAU

Près d'un an après l'incendie de l'usine, Marine Harvest Kritsen (groupe MOWI) a annoncé jeudi 23 mai dernier sa décision de construire un nouvel outil industriel automatisé et performant sur le site de Landivisiau. Ce projet permettra de mettre en



œuvre la nouvelle stratégie de Marine Harvest Kritsen qui souhaite développer le segment du saumon d'excellence à destination du marché français. Dans l'attente de la construction de cette nouvelle usine dont l'investissement se monte à 23 millions d'euros, Marine Harvest Kritsen étudie la possibilité d'une reprise anticipée et partielle de la production sur les anciens sites Gad à Lampaul-Guimiliau. Les travaux de construction de cette usine devraient commencer dès la fin de l'année 2019 pour que les premiers saumons fumés soient produits au début de l'année 2021. Les volumes produits seraient de 2.000 tonnes lors du lancement en 2021 pour atteindre 3.000 tonnes en janvier 2022, activité conduisant au maintien de 166 postes. Le plan de sauvegarde de l'emploi, qui accompagnera les 106 suppressions d'emplois envisagés, fera l'objet de négociations avec les organisations syndicales. Le groupe MOWI est le leader mondial des produits de la mer et le plus grand producteur de saumon de l'atlantique. La société emploie plus de 14.500 personnes et est représentée dans 25 pays dans le monde. En 2018, l'entreprise, dont le siège social est situé en Norvège, a réalisé un chiffre d'affaires de 3,8 milliards d'euros.

[www.](http://www.mowi.com)

## INNOVATION

### KENVAD - LANDIVISIAU

En parallèle de leurs activités au sein d'Alliance Médicale Services, Jean-Baptiste et Matthieu KERLEROUX sont en cours de développement de KENVAD, entreprise dont l'objectif est d'améliorer le bien-être et la prévention santé en entreprise sous forme d'ateliers ou de conférences avec un réseau d'une vingtaine d'intervenants professionnels dans le domaine sportif, culinaire et bien-être. Ce projet est en phase test en Finistère avant un développement sur le Grand Ouest. La nouvelle société a tissé un partenariat avec un grand groupe d'assurances et les dirigeants bénéficient d'un accompagnement financier et d'une mise à disposition de compétences des neuf directeurs de services du groupe. Si ce projet novateur rencontre le succès escompté auprès des entreprises finistériennes, la 2ème étape sera la construction d'un bâtiment totem à Landivisiau proposant une offre d'accompagnement bien être à destination des particuliers encadrés par des professionnels de santé (massages, ateliers culinaires, activités physiques adaptées, conférences débats sur la thématique de QVT et de la prévention santé au travail, ateliers de phytothérapie, vente de produits, tests d'endurance et force).

[www.](http://www.kenvad.com)



KENVAD  
BIEN-ETRE & PREVENTION  
SANTÉ EN ENTREPRISE



### PRET BRIT AGRICOLE - INITIATIVE BRETAGNE

Depuis 2006, le fonds régional Brit facilite la transmission et la reprise des TPE et PME en Bretagne, en accordant des prêts d'honneur aux porteurs de projets. En 2016, la Région Bretagne et la Banque des Territoires (Groupe Caisse des dépôts) ont initié un partenariat innovant autour de l'agriculture en reprenant le modèle du fonds BRIT en mettant en place le prêt d'honneur à l'installation pour les projets bovins et porcins. Il a ensuite été élargi aux productions avicoles et productions sous serres verres. Sur le territoire de la CCPL, Tony DAGUE a récemment bénéficié de 50.000 euros pour la reprise de la ferme biologique de Jean Michel MIRONET à Saint-Sauveur. Auparavant salarié à Bretagne Plants à Hanvec comme contrôleur de pommes de terre, il élève aujourd'hui des poules pondeuses et cultive également des plants et des pommes de terre de consommation.



www.

### PODER ET GAEC RIOUALEN-MILIN – PLOUVORN

Le 17 juin dernier, les 63 élèves de 4ème du Collège Val Elorn de Sizun ont participé à une journée découverte des métiers de l'agriculture. Organisée par la Chambre d'Agriculture et la Communauté de Communes du Pays de Landivisiau, cette journée a débuté par les visites de l'entreprise PODER (conditionnement des légumes biologiques) et du Gaec RIOUALEN-MILIN (vaches laitières) à Plouvorn. Dans l'après-midi, les jeunes intéressés par le domaine agricole ont bénéficié d'ateliers animés par la Chambre d'Agriculture pendant que d'autres suivaient les ateliers du club AJE (Association Jeunesse et Entreprises) sur le savoir-être en entreprise.



### CAFE-RESTAURANT

#### LE MELAR DIT - LOCMELAR

Originaire de la région nantaise, Margot NEYTON et Florian JEHANNO souhaitent donner un nouveau sens à leur vie et recherchaient un lieu en Finistère pour créer un bistrot mais pas que... Il y a deux



ans, ils ont eu le coup de foudre pour la place de l'Eglise et l'ancien presbytère de Locmélar racheté par la commune. Ils viennent d'y ouvrir « le Mélar dit », résultat d'une belle et riche collaboration avec les élus municipaux et les habitants. « Le Mélar dit » est un bistrot, une épicerie proposant notamment les produits de la ferme de Guimiliau « De l'herbe à l'assiette », des spectacles,... Ouvert du mardi au dimanche, il est également possible de réserver des repas de groupe, en plus de la petite restauration du weekend. Dès la rentrée, la salle de l'étage accueillera des cours de dessin et de pilates. Cette salle pourra également être louée pour des réunions ou des formations. Margot et Florian sont ouverts à toutes autres propositions ancrant « le Mélar dit » dans le paysage local.

www.

#### LA ROUTE DU LIN - COMMANA

Après un parcours de psychologue clinicienne, Caroline VAULTIER est venue s'installer dans un ancien village de tisserand à Commana pour exploiter des chambres d'hôtes. Aujourd'hui, accompagnée de Jean-Pascal BRIAND (banquier puis bistrotier) et Vanessa MAITRE (monitrice d'auto-école puis travailleuse sociale), elle complète l'activité en ouvrant le café artisanal « La Route du Lin ».



Des valeurs communes : l'écologie, le lien social et l'économie circulaire les ont réunis pour créer un lieu d'échanges autour de thématiques éthiques et locales. Doté d'une licence 4, le café artisanal propose un service en continu de restauration traditionnelle, végétarien, vegan... à base de produits bio et locaux que l'on peut également retrouver en vente sur place. Caroline VAULTIER et Jean-Pascal BRIAND ont bénéficié d'un prêt d'honneur d'Initiative Pays de Morlaix pour la création de ce nouveau lieu. Tél. 02 98 15 64 06

www.



## NEGOCE - COMMERCE MAÏNA – LANDIVISIAU

Après 14 ans d'expérience dans un groupe international de grande consommation dont plusieurs années à l'étranger, Fanny SERVENT a souhaité prendre un virage dans sa carrière pour concilier épanouissement personnel et professionnel. Passionnée de mer et de voile, c'est en famille qu'elle a décidé de retourner aux sources en revenant en Bretagne et en créant une activité liée à sa passion de la mer et de la voile. Installée à la Sphère à Landivisiau depuis fin 2018, en collaboration avec la styliste, Bleuenn SEVENO, Fanny SERVENT vient donc



de créer sa marque de vêtements de plage « Maïna » pour femmes et enfants 100% fabriqués en France. Pour en savoir plus sur cette première collection, une campagne de financement participatif est en cours <https://fr.ulule.com/maina-france/> et Fanny SERVENT tiendra une boutique éphémère sur la place de la mairie à Carantec en juillet et août.



## LE COMPTOIR DE TIVIZIO – LANDIVISIAU

Après 27 années de travail social dont 10 en poste de direction Anaïk UGUEN prend un nouveau souffle dans une nouvelle aventure professionnelle. Accompagnée depuis plusieurs mois par la CCI et Initiative Pays de Morlaix, la papeterie et l'espace loisirs créatifs du Comptoir de Tivizio a ouvert le 15 mai dernier au 9 rue Clémenceau à Landivisiau. Le choix de s'installer en centre-ville s'inscrit dans le plan de revitalisation des commerces. Landivisienne d'origine, Anaïk UGUEN a été attentive à cette valorisation. Formée à l'Institut d'Art et Technique de Bretagne Occidentale avant d'entamer sa carrière sociale, le retour vers le loisir créatif est motivant tout comme le contact avec le public. Le Comptoir de Tivizio propose ses articles aux particuliers et aux professionnels avec possibilités de livraison pour ces derniers. Les achats pourront se faire directement ou sur commandes selon les demandes. Elle vous accueillera de 9h à 12h30 et de 14h00 à 18h30, du mardi au samedi. Tél. 02 98 68 31 26



## ARTISANAT

### AG AUTOMOBILES – LANDIVISIAU

C'est à 15 ans qu'Anthony GUIDAL a démarré la mécanique pour ensuite se spécialiser dans le métier de carrossier. Puis pendant près de 20 ans au sein de



Bervas Automobiles, il se forge une solide expérience dans la vente de véhicules et en tant que Directeur du site de Kersaint Plabennec. Aujourd'hui, fort de ce savoir et attiré par la création d'entreprise, Anthony GUIDAL s'est installé sous l'enseigne AG Automobiles Zone du Vern à Landivisiau. Il est accompagné d'un mécanicien et d'un carrossier. Outre la réparation, le chef d'entreprise propose également la vente de véhicules d'occasions. A noter qu'Anthony GUIDAL a bénéficié d'un prêt d'honneur d'Initiative Pays de Morlaix dans le cadre de sa création d'entreprises. Tél. 02 98 72 77 32

### EG 29 TP – PLOUVORN

Issus du milieu agricole et amis de longue date, c'est tout naturellement qu'Eric JAFFRES et Grégory LOUARN ont créé leur société de travaux publics. Après des études en commun et un parcours professionnel dans le secteur du transport et du TP, le binôme propose aux particuliers



et professionnels, sur le secteur Brest-Morlaix, leur service dans le domaine du terrassement, de l'assainissement, de l'aménagement de terrains et des travaux de paysages. Rappelons qu'Eric JAFFRES a bénéficié d'un prêt à taux zéro d'Initiative Pays de Morlaix pour la création de son entreprise.

Tél. 06 73 50 58 25 ou 06 98 27 44 90

www.



### CYRIL ABILY – LANDIVISIAU

La ville de Landivisiau compte un nouvel artisan depuis mai dernier. Avec une solide expérience de plus de 22 ans en tant que salarié, Cyril ABILY a décidé de se mettre à son compte en plomberie, électricité et chauffage. Située à Landivisiau, l'entreprise intervient auprès des particuliers et des professionnels. Tél. 06 65 25 66 35



## LU DANS LA PRESSE

### LES SAVEURS DE GUIMILIAU – GUIMILIAU

Le Télégramme du 20 juin dernier met à l'honneur Jean Claude LE GALL, propriétaire des Saveurs de Guimiliau pour la médaille de bronze obtenue lors du concours du meilleur gâteau breton de Bretagne.

www.